

# Angehende Köchinnen und Köche in der Prüfungsvorbereitung

Seit vielen Jahren bildet das Berufskolleg Wittgenstein (BKW) in Zusammenarbeit mit den heimischen Gastronomiebetrieben angehende Köchinnen und Köche aus. Im Rahmen dieser dualen Ausbildung deckt das BKW im Berufsschulunterricht vor allem die fachlichen Inhalte ab, während die Betriebe vorwiegend die fachpraktische Ausbildung gewährleisten.

Im Sommer 2021 nahmen am BKW erstmals junge Menschen ihre Ausbildung im Beruf Köchin/Koch als vollzeitschulisches Angebot auf. Dabei handelt es sich um einen Bildungsgang, der sowohl die fachtheoretische als auch die fachpraktische Ausbildung am BKW vermittelt, ergänzt um Praktika in Kooperationsbetrieben der Region. Die gute und moderne Ausstattung der schulischen Gastronomieküche, die passenden personellen Ressourcen der Schule und die Erkenntnis, dass in Wittgenstein immer weniger Betriebe in diesem vielseitigen und kreativen Beruf ausbilden, veranlassten das BKW zur Einrichtung dieses Bildungsgangs.

Inzwischen befindet sich der erste Jahrgang dieses NRW-weit einmaligen Angebots mitten in der Prüfungsvorbereitung. Unter realen Bedingungen werden regelmäßig Dreigang-Menüs geplant, zubereitet und serviert. Die Gäste freuen sich: Schulisches Personal und Studierende der Fachschulen können hier in der Mittagszeit schmackhafte Menüs in der netten Atmosphäre des Übungsrestaurants zu sich nehmen.



Auch im kommenden August will das BKW wieder mit einer Gruppe in die vollzeitschulische Ausbildung zur Köchin/zum Koch starten.

Anmelden kann sich, wer die allgemeine Schulpflicht erfüllt, Freude am Kochen und Interesse an einer Tätigkeit in der Gastronomie oder hauswirtschaftlichen Abteilungen hat. Die Teilnahme an den integrierten Betriebspraktika ist verpflichtend. Interessierte, die sich aufgrund persönlicher oder sprachlicher Hindernisse nicht in der Lage sehen, direkt in eine duale Ausbildung einzusteigen, sind ebenfalls ausdrücklich angesprochen. Das BKW bietet bei Bedarf zusätzliche Sprachförderung sowie weitere Unterstützung und Beratung an. Ein Wechsel in eine duale Ausbildung ist jederzeit möglich, wenn Teilnehmende unterjährig einen betrieblichen Ausbildungsplatz finden. Dies ist auch durchaus gewünscht und wird vom BKW unterstützt, denn man versteht sich hier auch als „Zulieferer“ für Betriebe, die dringend Fachkräfte suchen bzw. ausbilden wollen.

Weitere Informationen erhalten Sie unter [www.berufskolleg-wittgenstein.de](http://www.berufskolleg-wittgenstein.de) oder telefonisch (02751 9263-270).